
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

・第 3回会議を開催しました。 

我がまちのいいとこ１０選研修視察（1か所）に行きました。    

  教育委員と社会教育委員との懇談会を行いました。  

・第４回会議を開催しました。 

 伊那市生涯学習基本構想進行管理について、平成２５年度の達成状況の説明があり

ました。 

参加総会、研修会 

・２月４日（火） 飯島町文化館 

上伊那地区社会教育委員研修会  ８人参加 

 

 

 

平成２６年 ３月 Ｎｏ．８ 

伊那市生涯学習基本理念 

ー共に学び、今に生かし、更に深め、未来へとつなぐー 

 

▲ 伊那市考古資料館にて「絵馬」について研修 

 



 

 

 平成２４年４月に委嘱された１０人の社会教

育委員の皆さんですが、この３月でその任期が満

了します。今回は委員の皆さんにこの２年間を振

り返っていただきました。 

【兼子文徳会長（伊那地区）】 

 芸術文化は、人々に感動を与え、生活に安らぎ

と喜びを与えます。伊那市には、これに関わる素

地が年々育ってきています。市民が、音楽や絵

画・俳句それに能や狂言までも身近に感じること

のできることを嬉しく思います。 

 保育園児が由紀さおりさんと童謡を歌ったり、

東京藝大生が中学生への歌唱指導で「音楽は本来、

人とのつながりや縁を大事にするもの。生徒とふ

れあえて嬉しい。」と話したといいます。素晴ら

しいことだと思います。 

【北原和俊委員（富県地区）】 

 「地域から学ぶ」 

 委員として、何をしたら良いかわからないまま

の出発でした。しかし、いろいろな研修会で学び、

地域の皆さんと関わる中で少しずつ見えてきた

ことがあります。 

 公民館活動や地域行事へ参加してみると、地域

の皆さんが生き生きと活動している姿に圧倒さ

れる思いでした。まさに、住民参加による地域づ

くりが着実に行われていることを実感しました。

大した力にはなれませんが、これからも皆さんと

共に歩んで行きたいです。 

【平澤眞委員（美篶地区）】 

 社会教育委員の中島誠氏が急逝されたことか

ら、半年ばかりの残任期間をお引き受けしました。

この間、幾つかの研修や会議に参加し、各市町村

が開発的にすすめている取り組みにふれること

ができました。社会教育といっても多様であり、

様々な課題をも垣間見ることができました。市内

各地域で行われている一つ一つの活動を見直し

て改善し、市民の多くが参加し交流を広めていか

れたらとの思いでいます。 

 

 

 

【登内美貴子委員（手良地区）】 

 一期目は糸口を探していました。二期目になり

その糸口が見つかったような気がします。それが

おいで塾でした。これこそがイベントに参加して

培ってきたものを、地域に返す絶好のチャンスと

張り切って参画させてもらいました。この役をい

ただいたおかげで、皆様と出合うことが出来、そ

してたくさん勉強させていただきました。この経

験をまた地域のためにお役に立てればと思いま

す。 

【林一夫委員（東春近地区）】 

 生涯学習基本構想の進行状況の管理や市のイ

ベント、公民館活動等へ参加することで見聞を広

める機会に恵まれ、私個人としては充実した２年

間であったと思いますが、その成果を人に還元す

るまでには至りませんでした。 

 しかし、高齢社会の課題に少しでも役立つよう

にと隣近所の助け合い運動を地元の区や地区社

協へ提言しましたが、個人で出来ることは積極的

に取り組んで参りたいと考えております。事務局

の皆さんには、大変お世話になりました。 

【重盛栄子委員（西箕輪地区）】 

 今期を振り返り、多くの会議や研修、市内「我

がまちいいとこ１０選」を尋ね歩く等どの内容も

興味深く、細かな配慮や工夫がされ楽しく学ぶこ

とが出来ました。その中、故中島委員さん自慢の

活気に満ちた「男の料理教室」は心に残る思い出

です。今までの貴重な「出会い」「体験」を宝に

任期を終えて後、自分に何が出来るか考えてみよ

うと思います。委員の皆様、事務局の皆様有り難

うございました。 

【唐木孝雄委員（西春近地区）】 

 私のような者でもお役に立てるならと社会教

育委員を引き受けて二年。市民大学、人権講座、

「宇宙の学校」や「進徳館の日」など生涯学習課

の行事に努めて参加しました。いずれも素晴らし

い企画で参加者も多く、担当者の苦心が偲ばれま

した。私も参加のたびに勉強になりました。ただ、

２年間の任期、お疲れさまでした。各委員からのひとことです。 



お世話になりました。今期、お務めいただいた伊那市社会教育委員の皆さんです。 

私が何かのお役に立てたという覚えがありませ

ん。今後はお役に立てるような働きをしたいと思

います。 

【北原公雄委員（高遠町地区）】 

 思えば、当委員として市町村合併前から通算し

て１２年目になります。 

 当初本委員の役割やその具体的活動について

全く無知であり、研修会等に参加しても地域等へ

の貢献のしかたや活動対象が明確でなく困惑し

ており云ってみれば自己完結・自己充足型生涯学

習に流されていたように思います。 

最近、教育委員会や委員各位のご指導の下に市

の生涯学習基本計画への参画や成果に対する評

価・提言あるいは生涯学習の正に中軸とも云える

公民館活動への参画又は地域の歴史や文化財の

見学等を通じ、自己の学びを少しは地域のために

還元できた面があるかなと自己満足しておりま

す。 

 関係機関や委員の皆様そして地域の方々との

出会いやふれあいが大きな学びとなりましたこ

とについてお礼を申し上げます。 

【鈴木岬副会長（高遠町地区）】 

 二期目の二年間は短かったような気がします。

一期目は何をどうすれば良いか分らず右往左往

した記憶がありますが、社会教育とはどういう事

か、生涯学習は何故必要かという事が少し解りか 

けての二年間は気持も楽に自然体で行事に参加

したり、地域の人々が前向きに交流できるように

意識して行動するように務めてきました。委員と

しては、まず自分の住む地区に深く関わることだ

と思います。 

【伊藤智良委員（長谷地区）】 

 社会教育委員と云う活字と任務に戸惑った二

年間でありましたが、諸先輩の皆さんに援助して

いただいたことに感謝したいです。事業の中で

「我がまちいいとこ１０選」の視察研修は無知な

私にとっては市内の歴史を勉強でき、固い肩書き

の中での軟らかな「頭の体操」であったと思いま

す。それぞれの地域で特色ある貴重な財産を教え

ていただきました。今後もこの視察研修を続けて

ほしいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 社会教育委員集合写真
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第３回会議（臨時会）を１１月２６日（火）

に開催しました。 

・伊那市生涯学習基本構想進行管理につ

いて、事務局より重点テーマについて

の協議報告があり意見交換を行いまし

た。 

・社会教育委員の選出方法について、平成

２６年３月３１日に、現在委嘱している

社会教育委員の任期が満了となるため、

次期の委員の選出について説明を行い

ました。 

・平成２６年度伊那市行財政運営基本方針

について、事務局より資料に基づき財政

運営の基本方針の説明を行いました。 

 

 

・教育委員と懇談しました。携帯電話やイ

ンターネットの悪影響について改めて認

識するとともに、子どもを守る対策につ

いて意見交換をしました。 

 

 

 

第４回会議（定例会）を３月 13 日（木）

に開催しました。 

・伊那市生涯学習基本構想進行管理につい

て、事務局より平成２５年度達成状況の

説明があり意見交換を行いました。 

・「教育委員と社会教育委員との懇談会」

の議事概要報告がありました。 

・伊那市成人式、文化施設のあり方検討報

告に基づき検討しました。 

 

 

 

 

・イベント等参加報告、地域の話題では、 

 

「宇宙の学校開校記念事業、市民大学、西

町おいで塾記念植樹祭、東春近のろしの

会が狼煙を上げる」に参加された委員か

ら感想、課題等報告がありました。 

 

 

 

 

西箕輪羽広、仲仙寺の

平成１８年に新しくな

り信州の名工受賞した

仁王門と、長野県宝の

金剛力士像について説

明を聞きました。 

考古資料館、西箕輪

学童クラブも視察研修 

しました。 

 

 

 

 

 

・イベント等参加報告、地域の話題報告は

「第 22回キッズ王国、手良公民館夏休

みおいで塾アンケート、伊那市小学生総

合的な学習発表交流会、伊那市人権同和

教育講座、市民大学、羽広獅子舞」に参

加された委員から、感想、課題等の報告

がありました。 

・事務局から平成２５年度の活動報告があ

りました。 

・退任される委員の紹介、本年度の活動を

振り返る発表が各委員からありました。 

 

伊那市社会教育委員だより 
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第３回会議 

いいとこ１０選 

仲仙寺仁王門「金剛力士像」 

第４回会議 

教育委員との懇談会 


